

XXº congreso del MRP de J. Moreau y *Las fuerzas políticas en el Parlamento* por C. Emeri.

Political Science Quarterly, Vol. LXXVIII, Nº 3, septiembre de 1963.

Jacob VINER, George MEANY, Fowler HAMILTON, Otto PASSMAN, Paul HOFFMAN, "The report of the Clay Committee on foreign aid", pp. 321-361. En marzo de 1963, el Comité para fortalecer la seguridad del mundo libre presidido por el general Clay formuló un informe sobre el programa de ayuda exterior de los Estados Unidos que constituye un documento de gran importancia para comprender la política internacional de ese país. El *Political Science Quarterly* ha querido contribuir a la discusión pública de dicho documento pidiendo a cinco personas con experiencia en la materia que emitieran sus comentarios al respecto. Los puntos de vista publicados, los cuales representan la opinión de diversos sectores de los E. U., contribuyen al esclarecimiento de los problemas implícitos en el informe. Sobresalen por su interés el de Meany, miembro del Comité Clay quien emitió una opinión disidente al presentarse el informe, y el de Hoffman, Director del fondo especial de las Naciones Unidas. Ambos se diferencian de los demás al hacer alusión, no solamente a los intereses que deben perseguir los Estados Unidos, sino también a las necesidades existentes en los países subdesarrollados.

Jorge CASTAÑEDA, "Revolution and foreign policy: Mexico's experience", pp. 391-417. ¿Cuáles han sido los objetivos de la política internacional de México por razones de su pasado histórico, su situación geográfica, y sus procesos revolucionarios? En este artículo Jorge Castañeda trata de contestar esas preguntas explicando porque, desde su independencia, la actitud de México hacia el exterior ha sido cautelosa y su política exterior esencialmente defensiva. Sin embargo, las necesidades de nuestro desarrollo económico y los cambios en la situación internacional han obligado a nuestro país, sobre todo durante el último periodo presidencial, a tomar parte más activa en la vida internacional. Finalmente, Castañeda considera la influencia que la política de los Estados Unidos hacia los movimientos revolucionarios de América Latina puede tener en nuestra política internacional. México al haber atravesado períodos similares a los que ahora viven Argentina o Cuba está obligado a mantener frente a los problemas de esos países la política que su propia experiencia le ha enseñado.

Cecil V. CRABB, JR., "American diplomatic tactics and neutralism", pp. 418-443. Este artículo presenta un análisis de la posición que han tomado los Estados Unidos frente a los movimientos neutralistas. Crabb considera que ha sido muy variable y estudia diversos casos que demuestran cómo se ha pasado de la oposición a la indiferencia o simpatía.

O. P.

Journal of Inter-American Studies, Gainesville, Florida,
Vol. v, N^o 4, octubre 1963.

Luis E. HEYSEN, "La huella digital del Perú", pp. 423-429. El autor, profesor aprista y senador plantea en este artículo los desequilibrios de la organización social peruana contemporánea y sus determinantes desde el punto de vista social, político y económico.

Edmund E. HEGEN, "The Andean Culture Frontier", pp. 431-436. Desde el punto de vista geográfico se analiza la conveniencia económica y social de la penetración en la "selva" en la zona amazónica del Perú y los obstáculos que históricamente ha tenido la expansión de esta área.

Héctor MARTÍNEZ, "Evolución de la propiedad territorial en el Perú", pp. 437-450. Este es un esquema general de la evolución de la propiedad territorial en este país considerando que su origen y evolución están ligadas a las diversas etapas de su historia. El constante despojo de las comunidades indígenas es el factor constante en esta evolución.

Earl M. ALDRICH, "Observations on the Contemporary Peruvian Short Story", pp. 451-460. Estudio del cuento de tipo narrativo en los esfuerzos literarios peruanos del siglo xx.

Estuardo NÚÑEZ, "Literatura sobre Machu Picchu", pp. 461-464. Análisis de la producción literaria de tipo histórico, antropológico, periodístico y hasta poético a que ha dado lugar la celebración del cincuentenario del descubrimiento de las ruinas de Machu Picchu.

Mauricio GUZMÁN, "El Faccionalismo: Supervivencia medieval en América Latina", pp. 465-470. La demostración del fenómeno político del faccionalismo y los medios de neutralizarlo o de combatirlo son la esencia de este artículo.

Roberto ORTIGUEIRA, "La Desintegración, Estado normal de los países en Desarrollo", pp. 471-494. Ensayo sobre el